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L es 30 et 31 mai dernier, le Comité de sé-
lection du programme de coopération In-
terreg Caraïbes 2014-2020 était réuni en

Guadeloupe, à l’hôtel Salako au Gosier, pour
sélectionner les projets qui bénéficieront d’un

financement du FEDER (Fonds européens de
développement régional). Vingt-quatre pro-
jets étaient en lice, parmi lesquels deux
étaient saint-martinois.

Pour être recevables, les projets devaient, obli-
gatoirement, être portés par une RUP (Région
ultra-périphérique), en partenariat avec un pays
de la Caraïbe.
L’un des projets saint-martinois émanait de l’as-
sociation de la gestion de la Réserve Naturelle,
pour la création d’un Institut pour le développe-
ment d’activités de recherche et de transferts de
technologie. Si le programme de l’association de
la Réserve Naturelle n’a pas été retenu par le
Comité de sélection, la société Radar Com
STMT, dont le projet était porté par la Collecti-
vité, en partenariat avec Sint-Maarten, a été sé-
lectionné. Il s’agit d’un projet d’acquisition et
d’installation d’un radar météorologique, dont
l’exploitation vise à améliorer la connaissance
du risque, au travers du suivi des phénomènes
dans le temps, et de l’évaluation de la vulnérabi-
lité des territoires, des personnes et des biens.
Les activités principales concernent l’installa-
tion, le paramétrage, la formation et la commu-
nication, avec comme résultats attendus,
l’amélioration de la prévision et le suivi en temps
réel des aléas climatiques.
Sur les vingt-quatre projets présélectionnés, onze
ont été retenus, ainsi cinq projets étaient portés
par la Guadeloupe et cinq par la Martinique.
L’autorité de gestion de ce programme est as-
surée par la Région Guadeloupe qui dispose d’un
budget total de 85,7 millions d’euros, dont 64,2
millions proviennent du FEDER.
Pour l’instant, les montants attribués à chaque
porteur ne sont pas encore connus. R. Masip

P endant deux jours, samedi et dimanche,
la baie de Grand Case a été le théâtre
d’animations nautiques, pour le plus

grand plaisir des petits et des grands. 
Car il y en avait pour tout le monde ! Des
activités nautiques à foison à pratiquer à

tous petits prix. Pour quelques euros seule-
ment, le public a pu pratiquer à souhait de
nombreuses activités proposées par les opé-
rateurs qui ont répondu présents à l’événe-
ment.  Un grand bravo à Métimer et aux
bénévoles pour cette belle organisation. V.D.
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n NAUTISME

Joli succès de la Fête
de la Mer !

n FINANCEMENT

Un projet saint-martinois retenu
dans le cadre d’Interreg Caraïbes

L a Salle Timbanque et sa compagnie Les
Apatrides ont réussi le tour de force de
faire salle pleine pour le one man show

de Jovany, présenté samedi soir, au Centre
culturel de Sandy Ground. Un spectacle qui
a tenu toutes ses promesses, avec un Jovany
en performer survolté, d’une énergie débor-
dante, évoluant dans un registre mêlant tout
à la fois rires et instants de poésie. Un ar-
tiste un peu déjanté qui a déridé les zygoma-
tiques d’un public qui s’est levé à l’unisson
en fin de spectacle pour une longue et cha-
leureuse ovation. Un grand merci à Audrey
et Erwan des Apatrides, pour ce moment un
peu fou, et tellement différent ! Et vivement
le prochain spectacle ! V.D. 

n SPECTACLE

« Stand ovation »
pour Jovany !





A ir Caraïbes précise que cette offre de
paiement est réservée aux particuliers
qui résident en France métropolitaine ou

dans les DOM et que ce moyen de paiement est
« simple, rapide et sécurisé ».
Yoann Paulin, directeur e-commerce et des sys-
tèmes d’information de la compagnie affirme
que « cette nouvelle offre lancée en partenariat
avec Oney s’inscrit au cœur de notre volonté de
faire preuve d’innovation et de proposer réguliè-
rement à nos clients la meilleure prestation qui
soit en termes de confort et d’efficacité, et ici
pour leur faciliter le règlement de leurs billets ».

Selon la compagnie, « cette nouvelle possibilité
répond à l’évolution des usages et illustre l’en-
gagement de la compagnie à faciliter l’accès au
voyage de ses passagers ». L’offre peut être uti-
lisée jusqu’à 15 jours avant la date de départ et
la transaction se fait sur le site Internet
www.aircaraibes.com, avec le règlement obliga-
toire d’une première contribution et sous ré-
serve d’acceptation par Oney. Le passager doit

être, également, en possession d’une carte ban-
caire Visa ou Mastercard.

LES SAINT-MARTINOIS CONSIDÉRÉS
COMME DES MAUVAIS PAYEURS ?

Ainsi, pour le paiement d’un billet d’avion en
trois fois, le premier apport est égal au tiers de
la commande, qui inclue les frais inhérents de
l’ordre de 1,45% du montant total du dossier,
avec un coût maximum de 10 euros.
Pour un règlement en quatre fois, l’apport initial
équivaut au quart du prix du billet, avec les frais
équivalents à 2,20 % du montant total du dos-
sier, avec un coût maximum de 20 euros.
Ce mode de paiement « Facily Pay » est permis
pour tout achat compris entre 350 euros et
4000 euros sur tous les vols aller-retour de la
société Air Caraïbes au départ de Paris et à des-
tination de Pointe-à-Pitre, Fort-de-France et
Cayenne, ainsi que dans le sens inverse.
Pour la région Antilles-Guyane, seulement ces
trois destinations peuvent profiter de cette offre.

Et les populations des îles du Nord ne doivent
pas, pour l’instant, se réjouir de cette proposi-
tion car Saint-Barthélemy et Saint-Martin sont
exclus de cette offre.

MAÎTRISER LE TAUX D’IMPAYÉS

Selon Véronique Malialin, responsable Marke-
ting et Communication à Air Caraïbes cela est
« normal », car le partenaire financier Oney « a
demandé de faire une expérimentation avec cer-
taines routes. Les autres routes seront rajoutées
si l’expérience est concluante ».
Car le critère principal pour la banque Oney est

« le taux d’impayés maîtrisé dont ils voudraient
absolument s’assurer », précise Véronique Ma-
lialin.
Cette dernière certifie que « comme toute nou-
velle opération, il y a une période de test, on re-
garde comment ça se passe au niveau des
grandes lignes et si c’est concluant, on l’étend
aux autres lignes ».
Au niveau de la Caraïbe, Saint-Martin est une
petite ligne en termes de passagers transportés.
Air Caraïbes transporte plus de deux millions de
passagers sur la Martinique et plus d’un million
sur la Guadeloupe, « et l’on n’en transporte pas
la moitié sur Saint-Martin ». Roger Masip

Depuis quelques jours, la compagnie aérienne Air Caraïbes propose à sa clien-
tèle d’étaler en trois ou quatre fois le paiement des billets d’avion. Une formule
mise en place en partenariat avec la banque Oney, une filiale du groupe Auchan
Holding. Saint-Martin exclue du dispositif !
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Facilités de paiement : Saint-Martin, encore
le dindon de la farce !
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Apprendre les techniques de peinture et de dessin, s’initier à l’histoire de l’art,
confectionner des œuvres à partir de coquillages, de calebasses, de bois flotté
ou de verre poli, travailler le tissu et étudier le design… c’est désormais possible
grâce à l’ouverture imminente de la première session de formation de School
Art.

U n projet qui a retenu toute l’attention de
la cellule Europe (FEDER-FSE), à la
suite de son appel à projets lancé l’année

dernière pour « lutter contre l’échec scolaire et
renforcer l’accès à la qualification tout au long
de la vie ». Avec le déploiement de ses deux vo-
lets, l’insertion d’un public en recherche de qua-
lification et la création d’une filière d’artisanat
d’art local, cruellement manquante sur le ter-
ritoire, l’association et son projet School Art
sortent des sentiers battus de la formation pro-
fessionnelle classique. 
La toute jeune école propose en effet aux
jeunes et moins jeunes qui ont une fibre artis-
tique qui ne demande qu’à prendre son envol,

une formation poussée sur deux ans, pour ap-
prendre les différentes techniques artistiques.
Une première année de formation « touche-à-
tout », alors qu’au cours de la seconde année,
les élèves se spécialiseront dans le domaine où
leur sensibilité sera la plus forte. 

DE L’ART MADE IN SAINT-MARTIN

Mais attention, seuls dix stagiaires seront re-
tenus pour la prochaine et première session de
formation. Alors forcément, outre les prédispo-
sitions artistiques, la motivation est de rigueur
pour postuler. D’autant que, comme une véri-
table école si la fomation est entièrement gra-
tuite, il n'y a en revanche pas de rémunération
à la clé. Seuls quelques défraiements sont pré-
vus dans les budgets. Une forte motivation est
requise, donc, ainsi qu’une situation financière
qui permet le retour sur les bancs de l’école (al-
locataire du RSA, chômeur indemnisé, jeune à
la charge de la famille). Car c’est une véritable
école qui est ici proposée, avec les rythmes qui
y sont associés, six heures de cours par jour,
quatre jours par semaine. 

Les personnes recrutées auront ainsi tout le loi-
sir pendant les deux années de travailler toutes
les matières et de créer des œuvres d’art. « Des
cours théoriques et pratiques seront dispensés
dans l’école (qui se situe à Rambaud, ndlr), et
nous ferons de nombreuses sorties en extérieur
pour aller chercher des matières naturelles que
nous travaillerons ensuite », indique Cindy
Choisy, artiste plasticienne titulaire d’un di-
plôme de styliste et de design sur textile et l’une
des formatrices de la School Art. 
Un véritable tremplin pour la création d’une
nouvelle filière de l’artisanat d’art local, et pour
enfin offrir aux visiteurs, mais aussi aux popu-
lations locales, des objets d’art et d’autres œu-
vres « 100% made in Saint-Martin ». V.D.
Pour toute information et présenter sa
candidature, contacter le 0590 77 58 59
ou par mail:
saintmartinartschool@gmail.com  

School Art, un centre de 
formation pour les métiers
de l’artisanat d’art



BENOÎT CHAUVIN 
ET SANDRA CAZABONNE-DUBERN

À LA RENCONTRE DES COMMERÇANTS

Après avoir sillonné les quartiers de l’île pour aller à la rencon-
tre de la population, le tandem Chauvin / Cazabonne-Dubern
qui s’affiche sans étiquette politique, mais dont l’idéologie est
celle du « centre » avec une ambition de programme tournée
vers le développement durable et le respect de l’environnement,
est allé à la rencontre des acteurs du monde économique. « Il
faut faire de la pédagogie, voire de l’éducation civique… les do-
léances que nous recueillons relèvent pour la plupart des com-
pétences de la Collectivité et non pas de celles d’un député »,
nous confient Benoît Chauvin et Sandra Cazabonne-Dubern  qui
ont passé du temps à discuter avec les commerçants de l’île. «
Toutefois, cela nous permet de nous immerger dans les problé-
matiques locales et de fait d’être mieux à même de défendre les
dossiers qui seront une priorité pour les habitants de la circons-
cription, une fois que nous serons élus ».

Lettre ouverte de Benoît Chauvin et Sandra 
Cazabonne-Dubern à la population. Extraits. 

« En tant que député, je m’engage à agir pour répondre à
vos priorités : améliorer l’éducation de nos jeunes,  favoriser

l’économie des TPE, régler les questions fiscales en suspend,
améliorer et préserver notre environnement. Emmanuel Ma-
cron prévoit de taxer les retraités de près de 2%. Je m’en-
gage à préserver le revenu de nos retraités. Emmanuel
Macron envisage de supprimer le siège de député de Saint-
Barthélemy & Saint-Martin. Je me battrai pour que notre
siège de député soit maintenu (…).
Indépendant des enjeux politiciens locaux, je travaillerai avec
tous les élus, dans l’intérêt des deux îles. Je serai un député
UTILE ».

RENÉ ARNELL ET  FRANCIANNE 
GRÉAUX-LE QUELLEC  EN CONFÉRENCE 

PUBLIQUE À SANDY GROUND

Le duo Arnell / Gréaux Le-Quellec : un homme de Saint-Mar-
tin, une femme de Saint-Barthélemy : « Nous avons mis un
point d’honneur à respecter la parité homme-femme, et nos
deux îles, Saint-Barthélemy et Saint-Martin », lance avec
fierté  René Arnell  lors de la réunion publique tenue jeudi
dernier à Sandy Ground. « Nous voulons gagner la bataille de
l’abstention », continue celui qui a dès le premier tour de la
Présidentielle, appelé à voter pour Emmanuel Macron. René
Arnell salue aujourd’hui le choix du renouveau exprimé par
les français en écartant les partis politiques traditionnels pour
laisser place à la société civile. Et René Arnell s’inscrit dans
cette lignée : « J’ai œuvré pendant cinq ans au développement
économique, social, culturel, environnemental et sportif, au
sein de la 3e Assemblée nationale, le Conseil Economique, So-
cial et Environnemental (CESE). Parmi les différents travaux
accomplis, j’ai participé activement à la délégation dédiée à
l’Outre-mer pour mener à bien des études de portée straté-
gique pour le compte de nos territoires ultramarins et de notre
nation, la France », expliquant ainsi sa légitimité à devenir le
nouveau député de la circonscription des Iles du Nord. A l’As-
semblée Nationale, René Arnell défendra l’harmonisation du
statut de Saint-Martin avec celui de la partie hollandaise. 
S’inscrivant dans le sillage de la majorité présidentielle, sans
toutefois en avoir eu l’investiture, René Arnell et Francianne
Gréaux Le-Quellec entendent, par leur élection, renforcer la
majorité présidentielle en donnant au nouveau président les
moyens de mener à bien son projet pour la France et pour nos
territoires.

RENÉ-JEAN DURET 
ET MARIE-PAULE ROUSSEAU-CORNETTE :

À LA PÊCHE AUX ABSTENTIONNISTES
Intronisé par le Mouvement national « le parti du vote blanc »,
René-Jean Duret s’inscrit dans une démarche neutre et apoli-
tique, avec pour seule ambition de proposer un candidat pour
toutes celles et tous ceux qui ne se reconnaissent dans le pro-
gramme d’aucun autre candidat. Parce qu’on le sait, au-
jourd’hui, nombreux sont ceux qui souhaiteraient exprimer leur
désaccord avec l’offre politique, en glissant dans l’urne un vote

blanc. Or, ce vote n’étant pas comptabilisé parmi les suffrages
exprimés, les électeurs sont découragés et du coup ne se dépla-
cent pas pour aller voter. René-Jean Duret attire toutefois l’at-
tention sur le fait « que notre mouvement n’est nullement une
incitation à voter blanc ; notre mission est de représenter les
électeurs qui ne sont pas pleinement convaincus par les pro-
grammes présentés par les autres partis ». Pas vraiment de pro-
gramme pour le candidats de ce mouvement mais deux points
primordiaux « faire adopter une loi pour la reconnaissance du
vote blanc », et par ailleurs « créer les réelles conditions d’une
démocratie participative : Nous ambitionnons de faire participer
directement les citoyens au vote des lois. Dans ce système par-
ticipatif, les décisions des élus ne peuvent plus être dictées par
les intérêts d’un clan ou d’un parti. Une fois élus, les députés du
Vote Blanc proposeront aux électeurs de leur circonscription
une plateforme en ligne permettant leur consultation et leur par-
ticipation au vote des projets et des propositions de lois. De la
même façon, c’est par cette plateforme en ligne que les députés
rendront compte de leur mandat».  

Réunions publiques du parti pour le « vote blanc »
Mardi 6 juin à 18h au kiosque et à 19h au Conseil de Quar-
tier d'Orléans
Mercredi 7 juin à 19h à la MJC de Sandy-Ground 
Jeudi 9 juin à 14h au Tropical Hôtel à St-Barthélemy

ANNE KARINE FLEMING, 
RÉPUBLICAINE AVANT TOUT !

La candidate Anne-Karine Fleming et son suppléant Patrick
Bouffar-Roupé, revendiquent haut et fort leur appartenance de
la première heure au parti de la droite et du centre: « Je suis une
militante du parti de la droite depuis plus de 15 ans. J’ai été mem-
bre fondatrice de la fédération locale de l’UMP, en 2008, et au-
jourd’hui encore, et n’en déplaise à certains (…), en tant que
trésorière de la fédération locale Les Républicains,  j’appartiens
à part entière à cette famille politique. Une famille à laquelle j’ai
toujours été fidèle », nous confiait la candidate de la droite et du
centre qui n’est toutefois pas investie par le parti LR. Celle qui se
définit comme une femme de terrain, avec une parfaite connais-
sance de l’île toute entière et un investissement fort dans la vie

n LEGISLATIVES

Les 13 candidats en lice pour cette élection sont dans la dernière ligne droite, avant le premier tour qui aura
lieu samedi prochain, le 10 juin. Entre réunions publiques dans les quartiers, rencontres de la population sur
le terrain et invitations sur les ondes locales, tous s’activent à faire reconnaître leur légitimité pour ce poste
de député. 
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locale (elle est vice-présidente de la « Island Gems Charity Foun-
dation », une association caritative en faveur des plus démunis),
fait la promesse, en tant que députée élue, de travailler de concert
avec les présidents des Collectivités de Saint-Barthélemy et de
Saint-Martin, MM Bruno Magras et Daniel Gibbs, dans l’intérêt
des deux îles : « Nous appartenons à la même famille politique,
notre travail sera donc constructif et en adéquation avec les pro-
jets de ces deux îles. Nous serons force d’opposition constructive
vis-à-vis de la majorité présidentielle, si le parti LR reste dans
l’opposition ». Et Anne-Karine Fleming d’ajouter que son sup-
pléant, Patrick Bouffar-Roupé « est également un homme de ter-
rain avec de vraies convictions de la droite ». Enfin, de conclure :
« A Paris, les élus et les décideurs doivent prendre en compte la
bi-nationalité de l’île de Saint-Martin. Pour cela, le député à l’As-
semblée Nationale doit avoir une bonne connaissance de la partie
hollandaise. Ce qui est mon cas. Et je me battrai pour faire valoir
et reconnaître la primauté du Traité de Concordia sur notre ter-
ritoire ». V.D.

INÈS DES ÎLES. ET FIÈRE DE L'ÊTRE !
Jeudi soir à minuit la campagne
du premier tour sera close. Ci-
toyennes et citoyens de Saint-
Martin et de Saint-Barth merci !
Merci pour vos visites inopinées
mais tellement utiles et produc-
tives, chaque soir à mon QG à 18
h. Continuez à venir. Posez vos
problèmes. Dites-moi vos at-
tentes. Mon Equipe et moi-même
sommes toujours à votre disposi-
tion.
Merci à tous les jeunes qui m'encouragent de Sandy-Ground à
Oyster Pond, de Quartier d'Orléans - où j'ai passé un peu de mon
enfance - à Marigot, de Grand-Case aux Terres Basses , de Orient
Bay à l'Anse Marcel ...
Merci aux restaurateurs, hôteliers, loueurs, coiffeurs, maçons,
plombiers, frigoristes, imprimeurs, marins-pêcheurs, boulangers

et armateurs,  merci à tous les commerçants, à tous les artisans,
pour le temps qu'ils ont pris à m'instruire de leurs passions, de
leurs attentes et de leurs propositions,
Merci aux infirmières, aux aides-soignantes et à toutes celles et
ceux qui avec modestie et dévouement s'occupent avec tendresse
de nos vieux parents. Merci de m'avoir reçue et de m'avoir ouvert
votre cœur.
Merci à toutes celles et ceux que la vie à malmenés d'être venu
me parler, d'avoir fait cet effort considérable de dire sa peine, d'ex-
primer ses difficultés, d'oublier un temps sa pudeur.
Merci à toutes celles et ceux qui m'abordent avec bienveillance
quand je prends le temps d'avaler un poisson grillé ou un café.
Merci à toutes celles et ceux que je ne nomme pas ici mais qui, à
titre individuel, associatif ou professionnel m'apportent leurs
contributions, me poussent à l'excellence par leur exigence.
Merci car Députée, je n'existerai que pour vous, qu'à travers vous.
Merci à la plupart de mes contradicteurs qui ont permis un débat
riche d'idées, même s'il a parfois été rugueux !
Merci à mon suppléant Alain Gros-Desormeaux pour son écoute,
sa patience et sa compétence.
Merci au Président de la République pour ses encouragements
personnels qui m'ont tellement portée.
Chers concitoyens, chers amis, j'attends avec sérénité votre vote
samedi. Je serais très respectueuse du verdict des urnes. 
Si vous en décidez ainsi, soyez certaines, soyez certains que je
serai, députée, à vos côtés, femme forte de votre confiance.

Inès Bouchaut-Choisy 

RAPPEL DES RÈGLES DE PROPAGANDE 
SUR INTERNET

Les candidats peuvent créer et utiliser des sites Internet, des
blogs ou des pages de réseaux sociaux dans le cadre de leur cam-
pagne électorale. 
L’article L. 48-1 prévoit que les interdictions et restrictions pré-
vues par le code électoral en matière de propagande sont appli-
cables à tout message ayant le caractère de propagande
électorale diffusé par tout moyen de communication au public
par voie électronique. 

PUBLICITÉ COMMERCIALE ET INTERNET 
Depuis le 1er décembre 2016, les dispositions du premier alinéa de
l’article L. 52-1 interdisent aux candidats de recourir, à des fins de
propagande électorale, à tout procédé de publicité commerciale par
voie de presse ou par tout moyen de communication audiovisuelle.
La réalisation et l’utilisation d’un site Internet, d’un blog ou d’une
page de réseaux social notamment ne revêtent pas le caractère
d’une publicité commerciale au sens de ces dispositions (CE, 8 juil-
let 2002, Elections municipales de Rodez, n°239220 ; CE, 30 avril
2009, Elections municipales de Grenoble, n° 322149). En re-
vanche, cette interdiction peut être entendue comme s’appliquant
à tous les procédés de publicité couramment employés sur Internet
(achat de liens sponsorisés ou de mots-clefs, ou référencement
payant ainsi que tout moyen payant proposé par un réseau social
destiné à octroyer une meilleure visibilité aux contenus ). Les can-
didats ne peuvent donc pas y recourir pendant cette période. En
outre, l’affichage de messages publicitaires sur leur site aurait pour
conséquence de mettre les candidats en infraction avec les dispo-
sitions de l’article L. 52-8, qui prohibe tout financement de cam-
pagne électorale par une personne morale.

SITES INTERNET LA VEILLE ET LE JOUR DU SCRUTIN 
Il est interdit de distribuer ou faire distribuer, à partir de la veille
du scrutin à zéro heure, des bulletins, déclarations et autres docu-
ments électoraux (premier alinéa de l’article L. 49). A partir de la
veille du scrutin à zéro heure, il est interdit de diffuser ou de faire
diffuser par tout moyen de communication au public par voie élec-
tronique tout message ayant le caractère de propagande électorale
(second alinéa de l’article L. 49). Cette disposition s’applique aux
sites Internet, blogs, pages ou comptes de réseaux sociaux des can-
didats (CE du 17 juin 2015, élections municipales de Montreuil,
n°385859). Le maintien en ligne d’un site ce jour-là reste possible
(Conseil constitutionnel, 19 décembre 2002, n° 2002-2727 AN,
cons. 5 ; CE, 8 juillet 2002, Elections municipales de Rodez) mais
son actualisation la veille et le jour du scrutin est interdite (Conseil
constitutionnel, 20 janvier 2003, n° 2002-2690 AN, cons. 6). Les
candidats doivent ainsi bloquer les discussions et commentaires
entre internautes se déroulant sur leur site Internet la veille du scru-
tin à zéro heure. 
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O utre les séances de dépistage, l’occa-
sion était également donnée aux  per-
sonnes souffrant du  diabète de venir

échanger avec les professionnels de santé, infir-
mières et médecin en diabétologie. « Car l’ob-
jectif de l’association Saint-Martin Santé réside
dans un accompagnement au plus proche du
patient afin qu’il réapprenne à vivre en toute
autonomie. Mais également d’apprendre à se
nourrir en conséquence et sans frustration », in-
dique Chantale Thibaut, infirmière et Présidente
de Saint-Martin Santé.  
« A Saint-Martin, le nombre de personnes at-

teintes du diabète est important. Les moyennes
dépassent celles recensées  sur le territoire na-
tional, explique le docteur Famy, diabétologue.
Pour développer la maladie, il y a au départ des
prédispositions génétiques. Mais ici, sous nos la-
titudes, la maladie est accentuée par une mau-
vaise alimentation, trop sucrée, trop riche. Si les
prédispositions génétiques ne sont pas contrô-
lables, en revanche l’alimentation peut l’être. Le
stress, également peut être un facteur favorable
au développement de la maladie. C’est pourquoi
le travail réalisé par Saint-Martin Santé est très
important. Car plus on parlera de la maladie et
mieux les personnes qui ont des prédispositions

pourront éviter son développement». Avec
Saint-Martin Santé, les personnes atteintes du
diabète peuvent échanger, pratiquer des activités
physiques, suivre des cours de cuisine, de diété-
tique. 
A noter que les ateliers sont réalisés en plusieurs
langues, en fonction du public. Un détail qui n’en
est pas un pour Chantale Thibaut, pour qui « il
est vraiment important de pouvoir être à la dis-
position de tous, et que la langue parlée ne soit

pas un frein pour se soigner ». Et dans la même
logique, pour la matinée de dépistage de ven-
dredi dernier à l’hôpital, Chantale Thibaut avait
fait appel à trois jeunes lycéennes de la classe
de 1ère A.S.S.P. (Soins et Services à la Per-
sonne), Beidry, Blandine et Christiane. Toutes
trois parlant anglais, espagnol, français et
créole, afin de pouvoir communiquer sans frein
de langage avec toutes les personnes suscepti-
bles de se faire dépister au diabète.  V.D. 
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n DIABETE

Saint-Martin Santé 
sur tous les fronts
L’association Saint-Martin Santé qui se bat au quotidien pour accompagner les
personnes atteintes du diabète et les conduire sur la voie de l’autonomie, pro-
fitait de la Semaine nationale de prévention de cette maladie, et organisait ven-
dredi matin un dépistage de la maladie, dans le hall de l’hôpital Louis-Constant
Fleming, à Concordia.

Mon médecin traitant et ma pédicure m’ont
conseillée de venir rencontrer l’association
Saint-Martin Santé. Je suis diabétique de-
puis longtemps, et jusqu’à l’année dernière,
un traitement à base de comprimés à pren-
dre oralement suffisait. Je me suis installée
à Saint-Martin en 2015 suite au décès de
mon mari, pour me rapprocher d’une partie
de ma famille installée ici. Et mon diabète a
évolué, je suis maintenant sous insuline, et je
dois me « piquer » plusieurs fois par jour. Je
veux arriver à vivre normalement, et surtout
apprendre à cuisiner et à me nourrir conve-
nablement en fonction de mon diabète.  Et
je vais suivre les cours de cuisine, de diété-
tique et également d’autres ateliers  que pro-
pose l’association ». 

Du 2 au 9 juin 2017 : Semaine nationale
de prévention du diabète
En collaboration avec la Fédération fran-
çaise des diabétiques, l’association Saint-
Martin Santé organise les 2, 6 et 9 juin la
Semaine nationale de prévention du diabète.
Le but de cet événement est de prévenir, sen-
sibiliser à la maladie et de vivre équilibré. 

Parmi les personnes venues
rencontrer Saint-Martin 
Santé ce vendredi matin, 
Christine, 61 ans, 
témoigne :

Séance de dépistage du diabète vendredi dernier dans le hall du centre hospitalier Louis-Constant Fleming. 



C réée en 2009, l’association des plai-
sanciers de Saint-Martin est présidée
depuis six mois par Christian Wolff

qui vient d’être réélu, avec à ses côtés Régine
Hée comme trésorière et Bernard Laroche au
poste de secrétaire. Cinq autres membres
complètent le bureau exécutif qui a été élu à
l’unanimité de la cinquantaine de personnes
présentes.
Christian Wolff a un objectif très clair, « re-
dynamiser cette association et profiter du
changement de gouvernance à la Collectivité
pour rentrer dans une dynamique d’échanges,
de construction et de travail conjoint ».

LA PLAISANCE SOURCE D’EMPLOIS
ET DE RICHESSES

Le président affirme que, jusqu’à présent, 
« nous avons toujours eu porte close à la Col-
lectivité et il nous a été impossible de faire
entendre les attentes et les besoins des plai-
sanciers. Ce qui n’empêchait pas qu’il nous
tombait sur la figure des choses, plus ou
moins agréables, et que c’était assimilé un
peu à du racket… ».

Le responsable de l’association veut sortir de
cette approche négative afin de bâtir ensem-
ble, « il y a des choses qui sont légitimes, et il
y en a qui sont « border line ». Faisons passer
le message et essayons de faire comprendre
que Saint-Martin est une île, que la plaisance
est une source d’emplois, de richesses ».
Avec la nécessité de sortir de cette probléma-
tique de rapport de force « qui sera toujours
un rapport perdant/perdant », pour s’inscrire
« dans un rapport de force de construction,
avec une vision d’avenir à long terme ».

LA POSITION STRATÉGIQUE 
DE SAINT-MARTIN

Le président de l’association reproche à la
mandature précédente d’avoir ignoré la plai-
sance, « pour eux, ça n’existe pas à Saint-
Martin. C’est une ignorance culturelle et
factuelle ».
Et de prendre pour exemple les marinas, 
« c’est une exploitation en dépit du bon sens »,
car selon lui, les plaisanciers qui sont à Saint-
Martin et qui naviguent dans l’arc caribéen
connaissent l’offre proposée, « on se demande

pourquoi on vient à Saint-Martin, tellement
la médiocrité prédomine par rapport à la
concurrence ».
Christian Wolff tient à préciser que Saint-
Martin est une île qui se trouve sur la route
du retour vers la métropole, via les Açores, et
que c’est la dernière escale pour Panama. «
Donc, c’est un point de rencontre, c’est une
position stratégique. Sortons la tête de l’eau
et faisons que cette île devienne une base du
tourisme nautique, valorisée et valorisante ».

BONIFIER CETTE PUISSANCE 
ÉCONOMIQUE

Le président Wolff se défend d’avoir une dé-
marche négative et se place plutôt dans une
approche où il est nécessaire de tirer vers le
haut, « mais on ne peut pas tirer tout seul. Vu

que les pouvoirs publics ont changé, que les
nouveaux dirigeants de la Collectivité sont
plus ouverts à ce dialogue-là, exprimons nos
attentes, exprimons nos besoins et faisons un
plan de travail ensemble ».
Les bateaux qui mouillent dans la baie de
Marigot représentent « une sacrée richesse »,
assure Christian Wolff, « ce ne sont pas des
SDF, ce ne sont pas des pouilleux qui n’ont
pas le sou ! (…) Il faut valoriser cette puis-
sance économique et créer des emplois. En-
trons dans une dynamique où l’on reconnaît
la plaisance ».

Parmi l’assistance, se trouvaient deux repré-
sentants de la Collectivité qui ont noté les at-
tentes des plaisanciers et préconisé au
bureau, entre autres choses, de prendre
contact avec les élus. Roger Masip

n PLAISANCE
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Jeudi dernier, l’association des plaisanciers de Saint-Martin s’est réunie en as-
semblée générale pour renouveler son bureau et aborder les nouveaux axes
de discussions avec la Collectivité.

Les plaisanciers veulent engager le dialogue 
avec la Collectivité





L es deux personnes, qui ont reconnu avoir tenu des propos insultants -particulièrement
déplacés et superflus- seront convoquées devant le délégué du procureur pour se voir
proposer une mesure de composition pénale le mois prochain, mesure à l'occasion de

laquelle la victime pourra faire valoir ses droits à indemnisation, puisqu'il a été porté at-
teinte à sa dignité et au respect dû à sa fonction. (art 433-5 du code pénal).

Le parquet aux côtés de la CAF pour lutter contre les fraudes sociales
La question de l'entrée prioritaire d'une personne handicapée ne se posait pas en l'espèce,
en l'absence de rendez-vous et alors que la capacité d'accueil de la CAF était atteinte et
ne permettait pas, pour des raisons de sécurité, de laisser entrer plus de monde.
Le parquet ne pourra accepter des mesures d'intimidation de cette nature sur le personnel
de la CAF et rappelle qu'il est aux côtés de la CAF dans la lutte contre les fraudes so-
ciales.

Suite aux incidents intervenus à l'entrée des locaux de la caisse d'allocations
familiales à Saint-Martin le 19 mai dernier, après enquête de gendarmerie, le
parquet a poursuivi deux allocataires identifiées comme ayant outragé en réu-
nion la responsable, en sa qualité de chargée d'une mission de service public.

n RIFIFI À LA CAF  

Deux allocataires convoqués 
devant le délégué du procureur

L a circulaire du ministère de l'Education Na-
tionale du 2 novembre 2005 explique que
l'école doit accorder une place privilégiée

aux réflexions sur la mémoire. A ce titre, le
thème de la traite négrière, de l'esclavage et de
leurs abolitions s'inscrit dans la mission d'édu-
cation.
C'est en réponse à cette demande institution-
nelle que  la circonscription des Iles du Nord et
le sénateur Guillaume Arnell ont initié le projet
pédagogique culturel « Sur la route du Mémo-
rial ACTe », qui a pour objectif de permettre à
20 élèves de  CM1 et CE2 de Saint-Martin de
s'ouvrir au monde extérieur avec la visite du
Mémorial ACTe et la découverte du patrimoine
culturel de la Guadeloupe.
Les 20 élèves élus par leurs pairs, représentent
les 10 écoles élémentaires de Saint-Martin. En
amont du voyage pédagogique en Guadeloupe,
les 10 classes concernées ont mené un travail
de réflexion sur le thème de la traite négrière,
de l'esclavage et de leurs abolitions.
« Sur la route du Mémorial ACTe » donne l'op-
portunité à plusieurs élèves de voyager pour la
première fois en Guadeloupe et d'aller visiter le
Mémorial Acte, un lieu dédié à l'Histoire des
peuples noirs.
Le Mémorial ACTe, Centre caribéen d'expres-
sions et de mémoire de la traite et de l'escla-
vage, construit à Pointe-à-Pitre sur le site de
l'ancienne usine Darboussier, se veut un lieu ou-
vert sur le monde contemporain. Outre un lieu
de mémoire, le Mémorial Acte est aussi un lieu

de recherche et constitue, à ce titre, un excellent
outil pédagogique au service des écoles et du
devoir de mémoire. Le Mémorial ACTe engage
le citoyen à travers un questionnement portant
sur les traces d'un passé commun, à s'interroger
sur le sens de l'Abolition de l'esclavage, mais
aussi sur le sens de toutes les libertés et du vivre
ensemble. A travers ce parcours pédagogique
sur la mémoire, les élèves visiteront le cimetière
des esclaves, l'habitation Néron, le musée
Edgar Clerc au Moule, la marche des esclaves
à Petit-Canal, et le Mémorial ACTe.
Chaque élève sera amené à avoir une meilleure
connaissance  de lui-même, de l'autre et de ses
différences, afin de favoriser le vivre ensemble.
Les élèves de Saint-Martin doivent avoir
conscience qu'ils ont une histoire commune
avec les autres élèves de la Caraïbe. C'est en
comprenant leur héritage que les élèves pour-
ront structurer leur identité culturelle.
Nous soulignons que l'Académie de la Guade-
loupe encourage fortement cette ouverture cul-
turelle. Durant ce voyage pédagogique, les
élèves travailleront sur un carnet de voyage qui
sera présenté à leur camarade de classe, aux
parents et à la population de Saint-Martin.
La circonscription des Iles du Nord remercie le
sénateur Guillaume Arnell, le programme de
réussite éducative, le Centre Symphorien d'In-
sertion, la Semsamar, l'association USEP Iles
du Nord et la Collectivité de Saint-Martin,
pour leur contribution dans ce projet qui aide
à la réussite de tous nos élèves.

Ce mardi matin, 20 élèves de CM1 et CM2 de Saint-Martin se sont envolés pour
la Guadeloupe. Ce voyage, qui se terminera le vendredi 9 juin après-midi, a pour
objectif de découvrir le patrimoine culturel guadeloupéen et la visite du Mémorial
ACTe.

n PROJET PÉDAGOGIQUE

Des élèves de Saint-Martin 
à la découverte de la Guadeloupe
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D imanche 11 Juin à partir de 11H, le Restaurant de la Baie
Nettlé organise son habituel Rendez-vous de Fin de Saison
avec tous les Boulistes de St Martin. Cette Compétition en

Triplettes Arrangées  Mixtes où Hommes se disputera à partir de
11H30  (lancé du Bouchon), et sera ouverte à tous les amoureux
de la Pétanque avec un engagement à 30€ par joueur comprenant
( Inscription + Sandwich à 13H + Repas à 15H vin compris).
Les Inscriptions seront ouvertes à partir de 10H30 sur place où par
Tel au 0690655885, pour un Concours doté  de 1000€ de Prix en
Espèces et de nombreux Cadeaux…
Une belle journée de détente en prévision qui aura peut-être un petit
goût de Bouchon…
Le Club Cariboule remercie Eddy Cozier le Maître du BBQ jeudi
dernier au Club pour ses excellents Ribs et Poulets magnifique-
ment préparés, félicite les gagnants Arnaud-Christophe et Mika-
Claude V. 

CI-DESSOUS LES BEAUX RENDEZ-VOUS 
JUSQU’À FIN JUIN :

Jeudi 8 Juin à Cariboule 19H (Triplette Arrangée)  CONCOURS
POUR LA FÊTE DES PERES doté des Mises
Dimanche 11 Juin au SAND 11H (Triplettes Mixtes où Hommes
Arrangées) CONCOURS doté 1000€ ESPECES + CADEAUX
Jeudi 15 Juin à Cariboule 19H (Doublette Arrangée)
CONCOURS LAVAZZA doté de 300€ de Prix Espèces et Cadeaux

Jeudi 22 Juin à Cariboule 19H (Triplette Arrangée)
CONCOURS SAMUEL doté de 500€ de Prix Espèces et Cadeaux
Samedi 24 Juin Départ 11H pour St Barthélémy : 2ème
Manche du Challenge des Iles du Nord en Triplettes Formées.

Le Club Cariboule remercie l’Entreprise King Pneus de Bellevue
pour son soutien sur deux excellents concours en Avril et Mai et fé-
licite à nouveau tous les sponsors qui participent où sponsorisent
les Boulistes toute l’année.
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PÉTANQUE

Grand Concours en Triplettes Mixtes où Hommes au SAND…

PHARMACIE
DE GARDE

Du 3 au 10 juin 2017

BELLEVUE
05 90 87 70 28

Du 10 au 17 juin 2017

ORLÉANS
05 90 87 33 83

La garde commence le samedi à 20h et se termine
le samedi suivant à 20h

Horaires d’ouverture les dimanches et jours fériés :
de 10h à 12h et de 18h à 19h



T he entire area around the marina at Pelican
Resort has been renovated to a high stan-
dard and La Patrona is situated right on

the marina. From the tiles to the woodwork,
from the tableware to the décor, this restaurant
oozes classy Mexican style. Dining here is a very
pleasant experience. The wait-staff, dressed in
keeping with the theme, are all extremely perso-
nable and service is quick and pleasant.

There are two outstanding points to consider
when dining at this fine cuisine Mexican restau-
rant. One is the “real” true Mexican aperitifs on
the menu, and the other is, quite naturally, the
food.

Take time to arrive early and sit out at the lovely
outdoor patio; you can sit around a fire pit and
watch the sunset, this just adds to the experience.
Ask for a cocktail from the menu, sit back, relax
and enjoy. You can also go to the bar inside, chat
to the very knowledgeable barman, hear his sto-
ries; he has some fascinating ones; enjoy a really
traditional drink. Try the Mezcales or the Flor
Del Desierto – this has rattlesnake poison in it –
it is a great drink (think “sip” here.)

The menu has some delightful and recognizable
names, like enchilada, these are sublime, the fil-
lings range from red, mole (chocolate), green
(tomatillo) and lobster. There is one special ap-

petizer to try; it is an explosion in the mouth of
flavours. This is dried grasshopper on guacamole
on tostadas! Each mouthful is a meltingly exo-
tic, an experience of note. There are other true
Mexican dishes to try that you generally only find
in Mexico, from salads and divine soups to the
entrees that are taste sensations. None of the
dishes are terribly spicy but beware of adding the
spicy sauce that comes to the table, make sure
you only add just the tip of a fork at a time, until
you find your personal “heat” tolerance.
The dessert menu is more typical - the sweet
tooth lover will be in 7th Heaven with the key

lime pie, the chocolate churros and the perfect
flan among other dessert delights.

La Patrona has a private dining room; it is for
more “swish” affairs, where 12 guests can be
seated in comfort and experience tasting and
pairings of some of the remarkable cuisine from
Mexico. 
The views across Simpson Bay are exquisite,
parking is not a problem; dining at La Patrona
is a great experience.
Simpson Bay Resort - Marina Plaza
Réservation au +1 721 544 2503 EXT. 5500
open every day de 7pm à 10.30am
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n EAT OUT

the pertinent

Q&A
Climate Change – a hoax,

or not??
Find out in our next issue the
answer to the question ...

La Patrona : Fine Mexican Cuisine
La Patrona is simply the best; fine cuisine, not your usual TexMex,
is served in the most appealing ambiance.

The Nature Foundation’s shark-themed event on Saturday, June 3, at
Buccaneer Beach Bar held to celebrate its annual Shark Week events
was very well attended. 

Artcraftcafe Foundation, the Art school in Philipsburg, will host the
biggest Art event of the year on 10th June @ Sea Breeze, Divi Little
Resort; 7 – 10pm.

T he event, a special experience, will include
fun, food, winetasting and a great auction.
Painting will be on a real canvas, master

painters (Sir Roland Richardson, Ras Mosera,
Stephani Tihany and Tess Verheij) will be there
to help you find the artiste hiding within you.

This fundraiser will enable the Artcraftcafe to
buy new equipment for the art school; the
much needed equipment will be in the new
upstairs studios. The new Art school will offer
an even better art environment for Sint Maar-
ten’s budding artistes.  New equipment, such

as a kiln for ceramics and a kiln for glass fu-
sion will allow students to experience 3 dimen-
sional classes. 
Sint Maarten needs to grow in the Arts and
Crafts field, it is very important that creativity
is encouraged to flourish in the childhood
years. Events like this are important for the fu-
ture of the children on St. Maarten. 
Price, $50 and VIP $65 - the cost of this ama-
zing event includes canvas, drinks and snacks.

Call or email: tess@artcraftcafe.com
001 721 5800462

S harks are generally portrayed as dange-
rous creatures of the deep; the aim of the
event was to show that sharks are less

harmful than many believe. 
The aim of the party in the afternoon, directed
at the young ones was to make one of nature’s
oldest and best-adapted predators more rela-
table to the children. Some youngsters walked
around dressed in shark’s costumes; other
youngsters participated in games with a shark
theme. There were challengers, colouring in,
shark face painting, tattoos, information boo-
klets, and goodies all with a shark theme. The
informative games and videos about sharks
had the children happily occupied for the bat-
ter part of the afternoon. Great prizes were
won in various categories.

The afternoon ended with a deluge but that did
not hamper the spirit of the event and a lot of
youngsters learnt about marine life and about
sharks!

n ARTCRAFTCAFE FOUNDATION

Paint and Sip with the Masters

n SHARK WEEK

Shark Party on Kimsha

Events June 10th
NIGHT FEVER
Fun times at a fun venue on June the 10th at Mys-
tic Lounge & Restaurant you can enjoy a Salsa
Night –– from 21:00–1:00. Mystic is located at 12
Airport Road, Simpson Bay.

ST. MAARTEN YOUTH BRIGADE
Great big B.B.Q fundraiser and Car wash on Sa-
turday June 10th from 10:00am at the Raoul Il-
lidge Sports Complex. 
The St. Maarten Youth Brigade (SYB) has been in-
vited to "camp" in Curacao by sister organization
BSF. 
The SYB really does not want to leave any member
behind. They hope the generosity of St. Maartener’s

will help out to this end. Come out and support the
members of SYB – see what they can do and their
prowess in swimming, drumming, marching and
physical training. 

MAYBE YOUR MIRROR DOESN'T WORK 
On Saturday June 10th, Axum Art Café will host
yet an incredible exhibition. Artist Charisse Piper
will display her exhibition entitled “Maybe your
mirror doesn’t work” The collage series borrows
inspiration from Toni Morrison’s novel The Bluest
Eye.  In the novel, a little girl, Pecola Breedlove, be-
lieves that if she had blue eyes, she would be beau-
tiful because not only would people consider her
beautiful but the entire world would be different.



L es inconditionnels et amateurs de sons et
de décibels auront été gâtés vendredi
dernier avec près de 9H de Deep, House,

et Techno en continu au travers de 2 établis-
sements sous la baguette des « Wallet Bro-
thers ». Une nouvelle soirée Electro à souhait
sur Simpson Bay qui débutera à 21H au Bar
Lounge du Rythm’n Booze pour se prolonger

de 1H à 5H au Zoo Club avec DJ BLS et DJ
IDEEPNESS comme invités. Le Rythm’n
Booze, en dehors des ses After Work tous les
jours, de sa Ladies Night tous les jeudis, Gen-
tlemen Party les vendredis, vous annonce sa
nouvelle soirée Soul/Funk 60/70/80 tous les
mardis avec DJ Kez Kali de 20H30 à Minuit
pour les retrouvailles avec la Tamla Motown…

La tournée de Mimi
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AU SAND

AU RYTHM’N BOOZE

L’ « UNDERGROUND PARTY 4 »
fait coup double…

Un Bœuf sans Carottes qui
avait de la Pêche ! 

AU MAGIC BUS

Encore 2 Belles Soirées
Magiques en Musique…

D imanche dernier, le Restaurant de la Baie
Nettlé qui avait pour sa partie festive les
incontournables DJ Padré et Phil au

saxo, recevait comme invités les 2 compères du
« Magic Bus », François et Gégé pour un Bœuf
aux nouvelles saveurs…
D’abord l’apéro aura été dès plus musclé avec
des notes explosives pour rafraîchir nos papilles,
puis le plat de résistance nous aura conquis avec

les envolées salées - sucrées de François en Maî-
tre de l’assiette musicale, de Gégé en Basse
gustative, et de Phil dans ses nouvelles touches
magnifiquement assaisonnées avec son instru-
ment à vent ! 
Un super Bœuf, que tout le monde a goûté sans
modération avec toujours une sauce Pop/Rock
enivrante dans une belle ivresse musicale ponc-
tuée par Padré pour la dernière touche.

E n clôture de la saison vendredi et samedi
dernier, le « Magic Bus » aura comme à
son habitude, connu de chaudes am-

biances, autour des plus grands standards
Pop/Rock toujours au rendez-vous.

Avec François Bry étincelant à la guitare où les
plus belles notes virevolteront
sous ses doigts dans un cocktail
aux plus belles saveurs musi-
cales, Gégé très en rythme à la
basse, John dynamique à la
batterie, et Nathalie tout en fi-
nesse au clavier et au saxo, le
Band aura mis le feu au Caba-

ret de la Baie d’Orient. Ces 2 dernières soirées
du « Magic Bus » clôturaient malheureusement
la saison avant les vacances et nous retrouveront
maintenant nos excellents musiciens début no-
vembre, pour une réouverture très attendue par
tous les puristes et amateurs de belles soirées
festives.

AU PMU DE CONCORDIA

Le Jeu Gagnant était la Paëlla !
S amedi dernier pour fêter son arrivée à la

tête du PMU « Au Trot et au Galop »,
David Génin aura offert aux 50 premiers

clients une part de Paëlla préparée avec amour
par Jean Luc…
Pour une fois les parieurs n’avaient pas besoin
de jouer, il fallait juste être bien placé pour ga-
gner !
Rappelons que ce Spot des Courses est ouvert
tous les jours de 6H30 à 20H et les dimanches
de 6H30 à 14H.
Plus besoin de monter sur ses grands chevaux
si vous êtes malades, ou avez un mauvais ca-
ractère, le PMU de Concordia vous proposera
toujours un excellent remède de Cheval !

AU BIKINI

Un Dimanche de Pentecôte
Festif…

E n ce jour férié, l’équipe du Bikini Beach
avait revêtu sa nouvelle tenue de Fête
pour une soirée « Beach Party »

qui ne manquera d’entrain sous la houlette
de DJ Jérémy à l’animation musicale.

La Spéciale Cote de Bœuf était à l’honneur
dans l’assiette et les amoureux d’animations
sous les étoiles, les pieds dans l’eau étaient
eux aussi bien au rendez-vous.
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A LA MJC DE SANDY GROUND

Monsieur « JOVANY » CHAPEAU …
Quel Talent !
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C et artiste qui utilise à merveille toutes les
partitions du Rire, est un Showman aux
multiples facettes qui se donne à fond

pour enchanter son public.
A St Martin, devant une salle qui affichait com-
plet, il aura pendant 80 minutes sur un rythme
effréné, enchainé les gags et les bons mots en
tirant magnifiquement sur toutes les ficelles de
l’humour.
A la fois Comique-Chanteur, excellent Guita-
riste-Danseur, Joueur de Clochettes, il nous
aura fait également traverser son monde de
Clown avec Mimes, Marionnettes, faux Imita-
teur, et Poète à la fois, pour le plaisir d’un cha-
leureux public qu’il aura toujours su faire vibrer.
Bravo !
Il était temps que l’île retrouve ses belles an-
nées comiques d’antan avec la pléiade des
grands humoristes proposée pendant 9 années

de « Festival du Rire », 20 années de chaudes
soirées « Cabaret », et aujourd’hui les Apatrides
avec Audrey et Erwan aux commandes, en nous
proposant le spectacle de « Jovany » ont gagné
leur première production, qui devrait très vite
faire des petits pour le bonheur de tous…
St Martin a toujours eu un excellent public et
samedi après 4 rappels, 10 minutes de Stan-
ding Ovation, et un final explosif où « Jovany »
se jeta dans la foule, tout le monde était ravi et
conquis !

Nous attendons maintenant les suivants, et sou-
haitons belle route à ce nouvel artiste de la
scène comique, et nul doute que ce « TGV du
Rire » s’arrêtera dans quelques années en gare
de St Martin pour nous présenter son nouveau
« One Man Show », car personne n’aura oublié
le personnage !

AU CÔTE PLAGES

Un 7ème Anniversaire en version
« Beach Wear »
L e Restaurant de la Place du Village à la

Baie Orientale, retrouvait vendredi tous
ses fidèles amis et clients pour une chaude

soirée d’ambiance dans une belle décoration «
Jungle Beach ».
Autour d’un bon repas, le défilé de mode Plage
aura été le côté ensoleillé de la soirée, en dé-
couvrant comment avoir un look affûté pour pa-
rader sous le soleil des Caraïbes…
La  « Beach Wear » présentée avec élégance
par Victor, Noah, Lauryan et Emilie, mettra en
valeur les nouvelles tendances, des boutiques
Love, Cœur Glamour, Kontiki, Bikini, et One
Love, qui seront cette année très colorées,
et dans la sensualité.

DJ Pana comme à son habitude animera cette
soirée dans un bain pétillant de belles notes
musicales et de bouchons sous pression…
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